



Hoja de la Congregación Mariana

Redación: Dependencias parroquiales

Eibar, Agosto 1953

Año IV

:-:

Núm. 37

¿ QUÉ PUEDO YO ?

—Es imposible. No se puede hacer nada contra el ambiente de hoy. ¿Qué puedo hacer yo sola?

Así hablan muchas jóvenes de nuestros días.

Y sin embargo, las grandes empresas, todas las cosas han comenzado por uno solo.

Los periódicos hablaron mucho del caso Kasenkina. Estaba ella cautiva en el consulado ruso de Nueva York esperando el barco que la devolviera a Rusia.

Una católica apóstol norteamericana, la señora de Connecticut, leyó con horror en los periódicos la situación de la Kasenkina.

—Tenemos que hacer algo por ayudarla—dijo a su marido a la hora del desayuno.

—No digas tonterías—le contestó él—. ¿Qué podemos hacer?

El hermano de la señora Connecticut, joven abogado, tampoco sabía la respuesta a tal interrogante. Pero contagiado por el entusiasmo de su hermana, resolvió «hacer algo». Y por un procedimiento judicial, mientras el joven abogado se presentaba al cónsul soviético, una muchedumbre rodeó el edificio.

Kasenkina, en el tercer piso del edificio, oyó varias veces su nombre, miró a la calle y adivinó que alguien trataba de ayudarla. Y se lanzó por la ventana.

Fué llevada al hospital mal herida, pero libre al fin.

He aquí un caso de lo que puede hacer «una sola».

* * *

Tú también puedes mucho. Convéncete de ello. Tú puedes demostrar con los hechos de tu vida que se puede actuar dignamente en la playa, que se puede ir vestida a la moda, pero sin perder la dignidad y el encanto pudoroso de la mujer, que se puede divertir santamente.

III MARTIRIEN AIZTA III

¡ZELAKO ejemplua emoten dauskuen gure egunetako ainbeste martirik!

70 milloi gure anai persekuzio ikaragarri bat pasatzen ari dira. Ta geienak lengo kristauen antzekuak dira.

Euren artian neska gazte askok indar aundi batekin, naiz ta ill, kristau fedia gordetzen dabe. Oña emen zer erantzun eban onetako batek:

«Nik maite dot biotzez Txina eta beragaitik iltzeko gertu nago. Baiñan Txina baiño lenago da Kristo'ren Eleiza eta orregaitik ni beti izango naiz Eleizaren alaba. Alperrik zabiltzie. Ill egin biarko nozue fedia kendu baiño lenago.»

* * *

Egia da. Zuk ez daukazu persekuziorik. Baiñan Eleizaren etsaiak zure emakume garbitasun ta aunditasuna apurtu nai dabe.

Paris'ko lau gizon txiki ta beste lotsabako batzun bitartez zu muñekatzat artzia nai zaituzte. Orrela apurtzeko zure emakume aunditasun ta Jaungoiko alaba edertasuna.

Ez! Zu gogorra izan biar zara. Zuk be Txina'ko neska aren moduan esan biar dozu: Ni Eleizaren alaba naiz. Nik beti Eleizaren naia egingo dot. Iñoiz be ez naiz juango Aita Santu ta Obispuen esanen kontra!!

Maite izan biar dozu itxuraz jartia. Jolastu egin biar zara. Munduan itxuraz, gazte moduan, bizi biar zara.

Baiñan beti Eleizaren alaba zintzo moduan.

Dice un proverbio chino que «más vale encender una vela que maldecir las tinieblas». Hagamos nosotros lo mismo. No hablemos tanto contra el mundo de hoy. Más bien seamos con la luz de nuestro ejemplo antorchas de Cristo en medio del mundo. Sabiendo actuar en sociedad con elegancia y dignidad, con distinción y pudor, sin concesiones de mujeres de mala vida.

Sé apóstol. Comunica a otras tus inquietudes. Así el mundo será cada vez más luz de Cristo.

Cuki murió abrasada...

CUKI y Elsie, las dos han muerto el mismo día del año aunque en lugares distintos.

El percance que costó la vida a Cuki sucedió a las cuatro de la madrugada. Volvió ella de una fiesta de noche, un poco mareada, después de haberse divertido muchísimo. Con ella iban Moncho y Pototo. Con él había bailado, casi sin descanso, de doce a tres de la madrugada. Los dos chicos también murieron, porque al chocar contra el árbol se encendió el depósito de gasolina, que los carbonizó a los tres.

Cuki debió morir al acto. Mientras sus dos compañeros aparecieron horriblemente contorsionados dentro del coche, ella permanecía sentada, como si se hubiera dejado tostar a conciencia, simplemente doblada hacia adelante. El cristal del parabrisas le había cortado la yugular. Bajo el asiento apareció su bolso apenas chamuscado. Dentro, intactos, la barra de carmín, la borbola de los polvos y un primeroso carnet de piel. El carnet contenía diversos números de teléfono, citas y algunas frases en clave. En las páginas finales aparecía un esbozo de diario que ahora quedaba irigricamente interrumpido. Decía así:

5-XI-52. Día espléndido. A las doce, Piscina Alemana. Los baños de sol animadísimos. Muchos bikinis. El bar y la pista de baile, un éxito. A las cuatro, peluquería. Tien-

das. Discos. He comprado «Ay, Manito!» y «Mademoiselle de Paris» 7 tarde, con Pototo en la Columbia. «El pirata y la dama. El un cursi. Creo que se merece otro galán. Claro que no nos hemos enterado mucho. Esta noche me siento feliz.

6-XI. Martes. Me levanto de mal humor. A las doce, piscina. Bajo con Nimuchi a la Castellana. El correo me trae el último número de *Chicas*. Es una revista preciosa. Once noche, cena en Casablanca. Lo he pasado formidable. Pototo ha rabiado porque bailé con el inglés de la embajada. Me acuesto, rendida, a las tres.

7-XI. Miércoles. Madrugón. Me levanto a las diez, por culpa de la modista. A las doce, piscina. ¡ no me ha quitado ojo mientras nadaba; hemos tomado juntos el vermouth. Me he divertido. A las siete, en el Roxi, una película de Rita Haywort. Un pequeño tostón. Pero Rita está divina. Diez noche. Mamá me hace una escena porque tampoco esta noche ceno en casa. Pero comprendo que tengo ya mis 18 años y que estos tiempos no son los suyos, y no se pone pesada. Además, la madre de Pototo le ha telefonado en el momento más oportuno y todo ha salido bien. Me ha prestado el clip de brillantes. Es un sol. Ya sé quién rabiará...

No imaginaba Cuki que estos puntos suspensivos eran un punto final. Tras ellos, antes de que Cuki continuara narrando sus impresiones de la cena y del baile, de improviso, en la carretera, un choque acabó con los 18 años de Cuki.

Así son jóvenes...

Aquella joven es...
Shon-Yi es la única de su Facultad en política por el mismo Dios. Por ello, es el blanco de los ataques de su profesora. Obligada a ir repetidas veces al aula, repeta secamente. Mañana es este profesor, ella contesta. Ahora mismo el profesor... ¿Por qué cuestionar?
La joven determina...
«Los católicos... Nuestra Iglesia ha... La Iglesia fundada por... la Historia. En 2.000... años estos cismas, filosofías y estados han pasado... seguros, continuará... aunque fuese la única... necerá unida a ella... de eternidad. Dios... dichosa de dar la ma... por mi fe.
El profesor soltó... púbetazo en la mesa y gritó colérico:
«¡Todos sois lo... dectis todos las mis... una organización se... organización?»
Shon-Yi, inspirada... «Si os lo digo no... Vosotros los católicos comprendéis; pero ya que me lo mandáis, la organización secreta es el Espíritu Santo. En América y aquí, los católicos creen y dicen todos las mismas cosas, porque el Espíritu Santo habla en nuestros corazones por nuestra boca.»
Una intrépida pres...
Era presidenta de la delegación y se llamaba Guadalupe. Fue encamada en los primeros días del año 1951 por no renegar de la fe.
Al cabo de un año de su enfermedad, y fué enviada a un sanatorio de Madrid.
Estando así recluida, arreglado mil veces para mantener contentos a los misioneros, confesarse y comulgar.
La confesión la había escrito, quedando de acuerdo con el misionero sobre el día y la hora de la absolución. El misionero le daba en bicicleta, como quien va a dar un paseo, la puerta de casa de Guadalupe, y mientras ésta se subía al coche recibía la absolución. Para comulgar, Guadalupe era llevada a una hermana suya, y ésta se entrevistaba con un joven misionero, que llevaba en un portavíaticos dos formas consagradas y dos hermanas.
La policía ha ido varias veces a registrar el ánimo de Guadalupe. Esta ha respondido siempre que ama a su familia y que está dispuesta a sacrificarse por ella, pero que en punto de muerte jamás abandonará la fe que una vez abrazó.

Elsie quedó carbonizada...

ELSIE, al igual que Cuki, murió también carbonizada, en su automóvil, unas horas más tarde.

Elsie la seguían llamando todos sus viejos compañeros de Universidad, fieles a su jovial e imborrable recuerdo, a pesar de que hacía más de cinco años que se llamaba Sor María Aidan.

Elsie—Sor María—, como todas las mañanas, había hecho su oración en la capilla de la Misión en ese reposado silencio del amanecer. Luego había repasado sus libros de medicina y a las nueve menos diez había puesto en marcha su pequeño auto para ir al Dispensario. Allí le aguardaban diariamente el más variado muestrario de miserias.

Sor María era el ángel de la Misión. Hacía tres años que había llegado al Hospital de East London, en la provincia del Cabo (Africa), apenas terminado su brillante doctorado de medicina en Oxford. Desde las nueve de la mañana hasta las siete de la tarde, con un breve descanso para comer, Sor Aidan, ayudada de dos enfermeras negras, diagnosticaba, recetaba, desinfectaba, sajava, extirpaba, con la impasibilidad del médico más curtido. A veces, la jornada agotadora se prolongaba hasta las diez o las once de la noche, porque su corazón no le consentía cerrar el Dispensario dejando a la puerta un puñado de infelices, venidos de lejos, que tendrían

James Keller americana...

James Keller americana abede bat da. 51 urte daukaz. Atletia itxurako gizona da ta biotzez oso sutua.

Egunian 18 ordu biarra egiten dau. Abade au da Ameriketako «Cristoferos» edo Kristo'ren erantzailik fundatu dituztena.

Abade onek sorrutako laguntza ontan eskatzen dan. gauza bakarra norberan biarra da. James Keller-ek dió munduko ostasuna suakin, kristau bakoitzaren suakin, berotu biarra dala.

«Mundu au ez da nai gendukitana, esaten dogu askotan. Ba, alegindu gaitzen bakoitza bere indarrez apurtxo bat obaogora aldaizten.»

«Baifan, nik bakarrik, ezer egin neike?»

Abade onek erantzuten dau: «Gauza guztiok barekin azi dira.»

Keller-ek dió: «Egun gizonetik batek baino guxtiagok euki dau azkenengo gerraren errua. Oñ, mundu barri bat egiteko egunerik bat sutu biarra dogu Kristo'ren aldeko biarrerako.»

Bere asatera au da: «Obe da kandelatxo bat itxotu, illunan kontra geizki esanka jardun baino.»

Keller-en fedia aña aundia izanrik, diruak ez dauza lorik kentzen. Jaungoikoz, modu baten edo bestian, bialtzen dauza dirua.

Diru barik jua zan Hollywood-ra pelucila on bat egin natean. Eta diru barik Bob Hope, Bing Crosby, Jack Benny, Paul Douglas, Irene Dunne, Ann Blyth, Loretta Young, Willian Holder ta Eddie Anderson-ek egin eben. «ZUK MUNDUA ALDATU ZEINKE» izeneko pelucila.

Abade au benetan fede aundiko gizona da. Berak danak sutu nai ditue mundu barri ta oblagua egiteko asmo ontan. Izan gaitzen gu be berz antzekuak.

Polonia'ko gauzak...

7 Obispo Polonia'koak dagoz kartzelatan eta eurenkin beste mila bat abade.

500 matxu traille kendu egin dabez euren eskoletatik. 100 baino abade geiagoren azarrik ez dago. 50 abade ill egin dituez Eleiazaren etsaiek.

Baifan Polonia'ko Eleiza martiriak gogor eta sutu jarraitzen dau. Benetan martiriaren odola kristau barrien azia izango da lurralde aietan.

Polonia'ko Kardenal, Obispoen nagusiak, esan eban Corpus egunetan itzaldit baten:

«Eleiazaren bitzitza lurralde auetan oso gaitza da. Barbaro egunetan be ez zan aña zigortua izan Eleiza.»

Era ikusteko zelako persekuzioa dagon poloniar lurralde martiri aietan, ona emen Varsovia'ko kardenalaren berbak:

«Polonia'ko katolikuek martiri izateko gertu egon biar dira. Gobernoaren persekuzioari eust egin biar diogu naiz ta geure odola emon fediatgaitik.»

Polonia'ko bertan izandako katolikua. Gerra amaitu zantian katoliko fedta bero-bero zegan. Orregaitik Gobernoko komunistak Aita Santuakin artu-emonak eukitzia nai eben. Orrela, otsuak ardi jazten ziran apur baten.

1950 urteko Aprrilliam firmatu zan Vaticano eta Polonia arteko deritzan «convenio». Urte bi terdi auetan, komunistak ez dabe euren berbia gordeizen jakin. Indarrez obispoak kendu dabez euren errietarik, katoliko batzarrik apurtu, obispoak kartzelatan sartu. Euren biarrik gogorrena abadiak Erroma'ko Eleiazaren batasunetik kentzia izan da. Baifan dans alperrik.

Otra or nun dagon zutik Polonia'ko Eliz martiri. Izan gaitzen gu euren antzekoak ta batez be ez gaitzen eurenkin aztu gure errezu ta biarretan.

«Si os lo digo no comprendéis; pero ya que me lo mandáis, la organización secreta es el Espíritu Santo. En América y aquí, los católicos creen y dicen todos las mismas cosas, porque el Espíritu Santo habla en nuestros corazones por nuestra boca.»

«Los católicos... Nuestra Iglesia ha... La Iglesia fundada por... la Historia. En 2.000... años estos cismas, filosofías y estados han pasado... seguros, continuará... aunque fuese la única... necerá unida a ella... de eternidad. Dios... dichosa de dar la ma... por mi fe.
El profesor soltó... púbetazo en la mesa y gritó colérico:
«¡Todos sois lo... dectis todos las mis... una organización se... organización?»
Shon-Yi, inspirada... «Si os lo digo no... Vosotros los católicos comprendéis; pero ya que me lo mandáis, la organización secreta es el Espíritu Santo. En América y aquí, los católicos creen y dicen todos las mismas cosas, porque el Espíritu Santo habla en nuestros corazones por nuestra boca.»

James Keller americana...

James Keller americana abede bat da. 51 urte daukaz. Atletia itxurako gizona da ta biotzez oso sutua.

Egunian 18 ordu biarra egiten dau. Abade au da Ameriketako «Cristoferos» edo Kristo'ren erantzailik fundatu dituztena.

Abade onek sorrutako laguntza ontan eskatzen dan. gauza bakarra norberan biarra da. James Keller-ek dió munduko ostasuna suakin, kristau bakoitzaren suakin, berotu biarra dala.

«Mundu au ez da nai gendukitana, esaten dogu askotan. Ba, alegindu gaitzen bakoitza bere indarrez apurtxo bat obaogora aldaizten.»

«Baifan, nik bakarrik, ezer egin neike?»

Abade onek erantzuten dau: «Gauza guztiok barekin azi dira.»

Keller-ek dió: «Egun gizonetik batek baino guxtiagok euki dau azkenengo gerraren errua. Oñ, mundu barri bat egiteko egunerik bat sutu biarra dogu Kristo'ren aldeko biarrerako.»

Bere asatera au da: «Obe da kandelatxo bat itxotu, illunan kontra geizki esanka jardun baino.»

Keller-en fedia aña aundia izanrik, diruak ez dauza lorik kentzen. Jaungoikoz, modu baten edo bestian, bialtzen dauza dirua.

Diru barik jua zan Hollywood-ra pelucila on bat egin natean. Eta diru barik Bob Hope, Bing Crosby, Jack Benny, Paul Douglas, Irene Dunne, Ann Blyth, Loretta Young, Willian Holder ta Eddie Anderson-ek egin eben. «ZUK MUNDUA ALDATU ZEINKE» izeneko pelucila.

Abade au benetan fede aundiko gizona da. Berak danak sutu nai ditue mundu barri ta oblagua egiteko asmo ontan. Izan gaitzen gu be berz antzekuak.

18 meses en la cárcel...

El P. Modesto Vázquez, misionero expulsado de China, cuenta algo de la tragedia china

«**E**N la cárcel principal de Anking he vivido durante 18 meses, en los que más de medio año he sido enfermero de la prisión.

Había allí un constante flujo y reflujo de prisioneros. Todos los enemigos del régimen que el gobierno va cogiendo en sucesivas y grandes redadas son concentrados de momento aquí. La gente joven y sana parte enseguida hacia los campos de concentración, de donde muchos vuelven, antes de los tres meses, enfermos de avitaminosis.

Quedan en la prisión tres clases de personas: los ancianos, los enfermos y los heridos. Son generalmente nobles que al verse encarcelados, han intentado suicidarse cortándose alguna vena y sólo han podido hacerse heridas en el cuello o en las muñecas.

Las heridas de las cadenas.—Son dos argollas, para cada tobillo, con una cadena que va de una a otra, dejando al preso la posibilidad de dar un paso corto. Son argollas cuadradas, toscas y pesadísimas de 8 a 10 cms. de altura y de 2 a 3 cms. de espesor. A las pocas horas de puestas, producen dos heridas, una delante en el ángulo del pie con la pierna y otra en el talón. Si esto sucede al preso que está quieto, imagínese qué será cuando se le obliga a marchar a pie. El dolor de las heridas es tan intenso, que muchos no pueden tenerse de pie y se desploman a pesar suyo. El único alivio contra los grillos es atar una cuerda a la cadena intermedia y tirar hacia arriba de forma que el peso de las argollas no grave sobre la carne viva. Yo mismo, en la enfermería, he dado a muchos un trozo de gasa con ese fin.

Confidencias de los presos.—En la cárcel se procedía con un rigor feroz. A la menor queja, se convoca dentro de la misma cárcel un juicio popular contra el que la haya proferido. Esto crea una atmósfera de terror insoportable. En mi misma celda, por ejemplo, había un señor cuyo hijo estaba detenido en la misma prisión. Pues bien: éste ni siquiera saludaba a su padre, sabiendo que, según las normas comunistas, debía mostrarse duro con él, una vez que había sido juzgado culpable por el régimen.

Entre los centenares y millares de pacientes a quienes prodigué mis cuidados, curé durante mes y medio al mismo juez que me había condenado a mí en el primero de los tres juicios populares que se me hicieron. Fué sorprendido en un acto de favoritismo por interés, y allí vino a parar,

(CON LAS DEBIDAS LICENCIAS)

a mis manos. Al principio, al ir a curarle, me miraba con recelo, pero después, cuando vió que yo no le guardaba rencor y

que le regalaba mi mejor cariño, acabó por confesarme su admiración.

Otro caso impresionante fué el de un físico, con quien, a pesar de sus continuos vómitos de sangre, me tuvieron encerrado en la misma celda y que sinceramente me pidió la instrucción del Catolicismo. Solía repetir mientras le curaba: «Los chinos no no somos así,». Sin duda se refería a ciertas curas que yo le hacía y que por su repugnancia, el médico las dejaba sin hacer. Recuerdo que este joven, al despedirnos, lloraba como jamás he visto a nadie llorar.

Lo desagradable en la cárcel.—Lo más desagradable era la suciedad, el amontonamiento de los prisioneros en pequeñas celdas, los malos olores. Hubo, además, un tiempo en que diariamente se nos morían cuatro o cinco reclusos, sin que se preocupara nadie de levantar con la necesaria rapidez los cadáveres. Esto era lo desagradable.

Lo duro y enervante era el trabajo, excesivo para una alimentación floja, reducida a arroz seco y berza cocida. Para mí, el trabajo consistía en curar toda clase de males desde las 7 de la mañana hasta las 8 de la noche. Los demás prisioneros también trabajaban. Todos tenían que desplegar alguna actividad utilitaria. Cuando no había trabajo, el adoctrinamiento, que duraba de tres a cuatro horas, ocupaba entonces el día entero.

El trabajo y la deficiente alimentación acabaron con mi salud. De 72 kilos que pesaba al llegar a la cárcel, quedé reducido a 38; había perdido 34. De seguir allí hubiera acabado mi vida, porque me faltaba hasta la energía para alimentarme.

Todo porque se me acusó de que había herido a un niño con golpe de llave en la cabeza. Allí estaba el niño entre los demás colegiales: ni se quejaba ni tenía nada de particular. No obstante, al día siguiente empezó la prensa a hacer campaña a base de esta falsedad y el niño, entonces, apareció con una gran venda por la cabeza. Y por este «cuento chino» de los enemigos de Cristo, fuí encarcelado 18 meses y expulsado de China como vulgar criminal».

COMUNIÓN GENERAL

ATENCIÓN! La comunión general de Agosto, tanto para Hijas de María como Aspirantes será el *primer domingo día 2 de Agosto.*

Aspirantes: en Misa de 7.

DÍA DE RETIRO: Día 29 de Julio (miércoles), a las 8 de la tarde.

30 de Julio, a las seis y media de la mañana.